



## 綺麗な心は 綺麗な言葉から

校長 入江 やよい

2月3日は『節分』です。季節の分かれ目で、炒り豆をまいたり、鯛の頭をヒイラギの枝に刺し門につけて鬼（災い）を追い払います。そして、長かった冬が終わり、明日から暦の上では春となるわけです。この日を境に、木々は芽吹き始め鳥の声も聞かれるようになります。このような季節の移り変わりを感じる心をしっかり育てたいものです。立花っ子は、狭くなった運動場や中庭で寒さに負けず元気に学習や体力づくり、仲間作りに頑張っています。いつも子ども達や学校を支援して頂き有り難うございます。日頃から、保護者のみなさんや地域の方々にも子ども達が温かく育まれていることに、深く感謝しております。

さて、2月7日から2月23日まで、4年に1回の冬季オリンピックが、ロシアのソチで開催されます。ソチは黒海の東側に位置し、日本との時差は5時間で、日本の冬とあまり変わらない気候のようです。参加選手は15歳から41歳までと幅広い年齢層になっています。それぞれの競技で頑張る代表をテレビで応援して、日本の良さを見つけ元気をもらいましょう。

今、言葉の乱れがとても気になります。文章でお話ができず単語でのやり取り。語尾を上げる。大声で会話する。言葉を略す。「無理」「きしょい」「むかつく」「死ぬ」「バカ」「アホ」「どげやー」等、聞いていて耳をふさぎたくなるような言葉が日常生活の中で飛び交っています。乱れた言葉からは、豊かな心や、人と仲良く助け合って生きる力は育ちません。学校では、汚い言葉を耳にしたらその場で正しく言い直させたり、用件を伝えるのに単語だけで終わる子どもに、相手に分かるように言葉をつなげて話をさせるなど、全職員で取り組んでおります。「話し方」「聴き方」は授業の中だけでなく、生活の中で使えて初めて身についたと言えます。

それでは、言葉の感性を磨くにはどうしたらよいのでしょうか。それは、良い物を取り入れる、触れることです。綺麗な言葉を使う（話す・書く）ことです。綺麗な文章を読むことです。綺麗な言葉を聞くことです。それには、沢山本を読んで言葉を知ること大切です。

また、感じよく話すよう心がけることです。怒鳴ったり喚いたり、幼稚なことだと思えます。幼児期の子どもは、感情のコントロールが出来ず、騒いだり、泣いたり、喚いたり感情の起伏が激しいですね。大人はめったな事では怒鳴ったり喚いたりしませんね。静かに落ち着いている事をおとなしいと言いますが、これはおとならしいという言葉が変化したものです。

子どもにとって最も影響を及ぼす言語環境は、周りの大人とテレビなどのメディアです。世の中があわただしく、ぎすぎすしている今、学校や家庭、地域が協力して、立花っ子の言語環境を整え、綺麗な言葉でコミュニケーションし、綺麗な心が育つようにがんばりましょう。

今月の自慢：平成25年度もたくさんの立花っ子がいろいろな賞をもらったこと。  
中央玄関に掲示しています。ご覧ください。

## 2月の行事予定

3	月	委員会活動
4	火	朝会
5	水	5年社会見学(関空・ダイハツ)
7	金	入学説明会(14:15受付開始)
10	月	クラブ活動(最終日)
11	火	建国記念の日
13	木	3年社会見学(尼崎市文化財収蔵庫)
18	火	集会(代表委員会)
19	水	なかよし交流会(午前中・立花南小)
21	金	参観(5校時)・懇談(6校時)5・6年
28	金	参観(5校時)・懇談(6校時) 1~4年

### 〈3月の主な行事〉

- 5日(水) 6年生を送る会(2校時)
- 6日(木) ボランティア感謝の集い(8:40~)
- 18日(火) 卒業式リハーサル
- 19日(水) 卒業式準備  
給食最終日
- 20日(木) 卒業証書授与式
- 25日(火) 修了式 大掃除

### 【生徒指導だより】(文責 志水)

『子どもが伸びる ほめる子育て』(太田肇著 ちくま新書)からの引用です。  
「子どもを伸ばすには、上手にほめる、認めることが大切である。(中略)子どもが伸びる条件は、端的にいうと魅力的な夢や目標がもてること、そして努力すればそれが手に入るという自信がもてることの二つである。」そのために大人が気をつけるポイントとして、子どもの夢を奪わないこと、子どもに成功体験を積みませ、「やればできる」と実感させること、間接的に支援することが挙げられています。本文では事例を紹介しながら「ほめ方」の極意が解説されています。ほめることが大切であることは頭の中では分かっている、どのようにほめればよいのかが分からないということはないでしょうか。そんな時に参考になる一冊かもしれません。

### 【今年度最後の授業参観・懇談】

5・6年・すみれ 2月21日(金)  
1~4年 2月28日(金)  
授業参観 5校時(13:45~14:30)  
懇談 6校時(14:35~15:20)  
ぜひ、ご参加いただき、子ども達の1年間の成長をご覧ください。

### 【インフルエンザ予防のために】

阪神間でもインフルエンザが流行しております。急激な寒暖の気候の変化に体温調節が難しく、昨日まで元気に登校していた子どもでも、急にインフルエンザにかかり体調を崩すこともあります。子ども達がインフルエンザにかからないために、再度次のことについてご協力をお願いします。

- ①手洗い・うがいをする。
  - ②部屋の空気の入換えをする。
  - ③十分な睡眠をとる。
  - ④栄養のある食事をする。
  - ⑤人混みに行かない。
  - ⑥せきエチケットを守る 等々
- 平凡なことではありますが、継続することが大切です。どうぞよろしくお願ひします。